

Excellences les représentants du Gouvernement et des Hautes Institutions de la République Gabonaise,
Chers collègues, Mesdames et Messieurs, Chers amis,
Queridos compatriotas de la comunidad española de Gabón:

Soyez les bienvenus à la fête nationale d'Espagne qu'ici, au Gabon, est aussi la fête de l'amitié hispano-gabonaise.

Cela fait trois mois que je suis arrivé au Gabon avec une mission précise de mon gouvernement: celle de saisir toutes les opportunités qui se présentent afin de continuer à rendre plus étroites les relations entre l'Espagne et le Gabon dans les domaines politique, économique, culturel, institutionnel, de la défense et entre les sociétés civiles de nos deux pays.

C'est une tâche certainement ambitieuse. Heureusement je ne pars pas de zéro: Je bénéficie, tout d'abord, du long chemin déjà parcouru par tous mes prédécesseurs depuis l'ouverture de l'Ambassade d'Espagne à Libreville, il y a plus de 50 ans.

Et je profite aussi du travail fait par des espagnols, des gabonais et aussi des citoyens de pays tiers qui, soit pour des raisons professionnelles ou vocationnelles –souvent les deux- jouent chaque jour le rôle de liaison entre l'Espagne et le Gabon. Je me réjouis de constater que beaucoup d'entre eux sont présents parmi nous ce soir.

Je parle des sociétés espagnoles établies au Gabon, qui contribuent, dans leurs divers domaines d'activité, au progrès du pays; des entreprises et des hommes d'affaires gabonais ayant des relations commerciales avec l'Espagne; des professeurs gabonais de langue espagnole, vous qui êtes nos meilleurs Ambassadeurs dans votre propre pays. Je parle aussi des espagnoles et espagnols mariés à des citoyens gabonais; de nos collègues de l'Administration gabonaise, dans les divers Ministères et Agences, qui traitent des affaires concernant l'Espagne, et de tant d'autres qui contribuent dans leurs activités, à renforcer les liens d'amitié entre nos deux pays.

En tant qu'Ambassadeur d'Espagne et pour réussir à ma mission, j'ai besoin de vous tous et je compte sur votre soutien.

Mesdames et Messieurs,

L'Espagne qui se montre aujourd'hui au Gabon est un pays qui, pendant ces dernières années a subi une transformation économique et sociale extraordinaire.

En réponse à la crise économique internationale, le gouvernement espagnol a mis en place, il y a trois ans, un programme drastique de réformes économiques comme on ne connaissait pas chez-nous depuis les 50 dernières années. Ce programme a impliqué – c'est vrai – un sacrifice économique pour la grande majorité des espagnols, mais il a déjà commencé à donner ses fruits:

Dans cette brève période de trois ans, l'économie espagnole est passée d'une situation de récession à une croissance annuelle de 3%, un des taux les plus élevés d'Europe. Le secteur financier, particulièrement touché par la crise, a été entièrement assaini et l'Espagne jouit aujourd'hui d'un des systèmes bancaires les plus modernes, efficaces et solides au monde. Pour ce qui est du commerce extérieur, les exportations, stimulées, certainement, par la crise, à cause de la réduction du marché national, se sont accrues

chaque année. Et en ce qui concerne le tourisme, notre principale industrie et la source première de revenus de l'extérieur pour l'économie nationale, a atteint en 2014, le chiffre record de 65 millions de visiteurs, c'est-à-dire, presque 20 millions de plus que la population espagnole elle-même. Ce qui est plus important pour nous: les statistiques montrent que plus de quatre-vingt pour cent des étrangers qui visitent l'Espagne y reviennent.

L'Espagne, est donc - et malgré certaines données encore à améliorer, tels que le taux de chômage, trop élevé- dans la bonne voie sur le plan économique.

Dans le domaine de la politique extérieure, l'Espagne est un membre actif et engagé de la communauté internationale. Depuis le premier janvier de cette année 2015, et grâce à l'appui reçu d'un grand nombre de pays de tout le monde, l'Espagne a été élue, pour la cinquième fois, membre non permanent du Conseil de Sécurité des Nations Unies et elle assure sa présidence pendant ce mois d'octobre.

Dans cette position de responsabilité l'Espagne, en collaboration avec les autres États membres de l'Union Européenne et d'autres pays qui partagent nos valeurs, poursuit sa politique de promotion de la paix internationale, de défense des droits de l'homme, de développement durable, de lutte contre le changement climatique et de protection de l'environnement, entre autres défis globales.

Dans ce cadre multilatéral l'Espagne a proposé des mesures concrètes, dans des domaines tels que la lutte contre la peine de mort, la promotion de l'égalité de genre, la reconnaissance du droit des peuples à l'accès à l'eau potable, ainsi que sur la réforme des Nations Unies dans une direction de plus de démocratie, que nous souhaitons, au sein de cette Organisation y comprise une représentation du continent africain au Conseil de Sécurité qui soit en accord avec son poids démographique et économique et ceci assurée par la voie démocratique du vote.

C'est avec cet même esprit d'égalité entre les États que l'Espagne à été un des premiers pays à donner son soutien à la proposition du Gouvernement français de restreindre le droit de veto des membres permanents du Conseil de Sécurité dans des cas d'atrocités massives. Nous saluons particulièrement que ce soit un pays qui bénéficie de ce droit de veto celui qui a fait cette proposition. Voici un exemple à suivre.

Sur le plan régional, Mesdames et Messieurs, l'Espagne est activement engagée dans la sécurité du Golfe de Guinée, à la quelle nous apportons des unités navales en rotation, tant pour des missions de patrouille maritime comme pour des exercices d'entraînement avec les forces navales des pays de la région.

Nous sommes aussi directement impliqués dans la sécurité et la stabilité de la région de l'Afrique Central et du Sahel avec des vols de transport effectués par la Force Aérienne espagnole en soutien aux opérations de nos alliés français, et je profite de cette occasion pour réitérer aux autorités de la République Gabonaise le remerciement du gouvernement espagnol pour les facilités qu'elles nous ont accordé pour le déploiement de notre détachement aérien ici, à Libreville. Ceci a été décidé par le gouvernement espagnol dans le cadre de notre solidarité envers les pays de la région menacés par le terrorisme et en plein accord avec la politique du gouvernement gabonais et de son Chef de l'Etat, pas seulement, en tant que Président de la République, mais aussi en sa qualité

de Président en exercice de la Communauté Economique des Etats de l'Afrique Centrale.

Voilà, Mesdames et Messieurs, un bref aperçu de l'Espagne que nous voulons mieux faire connaître au Gabon.

Et puisqu'on dit qu'une image vaut mille mots, je vous invite à présent, à regarder une courte vidéo, de trois minutes, sur mon pays. Mais avant ça je veux conclure mes propos avec deux mots qui viennent du fond de mon cœur : ¡Viva España! Vive le Gabon!